



# Llegan a bóveda del Tribunal paquetes con voto extranjero

## Siguiente fase

La Sala Superior validará los resultados luego de la contienda presidencial y declarará a la ganadora

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

El INE entregó al Tribunal Electoral 87 cajas con los votos de 184 mil 26 mexicanos residentes en el extranjero, lo que representa el primer paso para que la Sala Superior comience el proceso de validez de la contienda por la Presidencia de la República.

La Sala Superior del Tribunal tiene la facultad exclusiva de validar los resultados finales de

la elección presidencial, tras resolver impugnaciones y ajustar cifras, para declarar como presidenta electa a la morenista Claudia Sheinbaum.

Guadalupe Taddei, titular del INE, detalló que se entregaron 87 cajas con las actas de escrutinio y cómputo, así como el informe circunstanciado de la votación emitida a través de las modalidades de voto postal, electrónico, por internet y en mesas electrónicas en 23 sedes consulares.

“La entrega del paquete electoral de la votación en el extranjero para la elección de la Presidencia (...) simboliza el cierre de una jornada exitosa de participación democrática y confirma nuestro compromiso con la transparencia, la legalidad y la inclusión de todos los ciudadanos, sin importar el lugar en que se encuentren”, resaltó Taddei

A su vez, la magistrada presi-

denta del Tribunal, Mónica Soto, afirmó que con este primer paso la Sala Superior asume su facultad exclusiva de calificar y validar la elección presidencial.

“Tras los comicios, compete al Tribunal efectuar el cómputo final de la elección, una vez resultan las impugnaciones, procediendo en su caso a formular la validez de la elección y (declarar a) la presidencia electa”, dijo.

Los paquetes, como marca la ley, serán resguardados en una bóveda especial durante el proceso de impugnaciones, con fecha límite al 6 de septiembre, hasta emitir la declaratoria de validez de la elección.

El inmueble se habilitó en las instalaciones de la Sala Superior y cuenta con todas las medidas de seguridad, así como vigilancia las 24 horas de militares.

El próximo domingo, el Consejo General del INE sesionará

para dar a conocer los resultados finales, los primeros legales, de las elecciones federales, que será la última etapa a su cargo para dar paso al Tribunal.

## Se frustran planes

Sheinbaum no recibirá la constancia de mayoría este fin de semana, pues la candidatura que haya recibido más votos debe esperar a que el Tribunal Electoral resuelva las impugnaciones y confirme la validez de la jornada y su triunfo absoluto.

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha dicho que la próxima semana se reunirá con la virtual presidenta electa una vez que reciba su constancia el domingo, pero no será así.

El magistrado Felipe de la Mata recordó que en 2018 se entregó la constancia en agosto, pues las impugnaciones fueron mínimas y el triunfo contundente. ■



Magistrados recibieron las cajas, con las boletas y actas, entregadas por personal del instituto. ESPECIAL